

E ENTREVISTA. SEBASTIÁN ÁLVAREZ, alcalde de Pucón:

“Vamos a reparar las escuelas de Pucón de aquí a marzo porque el estado en que están es una vergüenza”

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

El Municipio de Pucón está en crisis. Una “crisis institucional y de mantención de instalaciones” que no permite entregar un buen servicio a los vecinos de la comuna.

Este es el diagnóstico del alcalde de Pucón, Sebastián Álvarez, a dos semanas de asumir el cargo de la comuna lacustre. “Vamos a realizar una reestructuración del personal, de las instalaciones, modernización de la flota vehículos y de sistemas de procedimientos internos”, adelantó el jefe comunal en entrevista con El Austral.

-¿En qué estado encontró el municipio de Pucón?

“La gran crisis que tiene la Municipalidad de Pucón es institucional. La organización tiene serios problemas de trabajo en equipo, vinculación entre departamentos y unidades, además de serios problemas de relaciones humanas entre personas, sumándose la atomización de la organización porque está repartida en 18 edificios diferentes.”

-¿Qué causa esta crisis?

“Causa una gran ineficacia en los procesos administrativos, por ejemplo, con más de tres meses de demora para sacar una orden de compra. Por otro lado de dos años a la fecha hay

“La gran crisis que tiene la municipalidad de Pucón es institucional. Esto causa que los servicios que presta el municipio a sus vecinos sean malos y deficientes”.

“Haremos una reingeniería estructural del municipio, entre otras cosas, una reorganización del personal y acomodarnos en sólo tres locales”.

más de 50 sumarios no resueltos. Todo esto causa, por ejemplo, que las escuelas estén en pésimo estado de mantención y que el 30% de los vehículos municipales estén en mal estado. En el fondo hace que los servicios que presta el municipio a sus vecinos sean malos y deficientes.

-¿Quién es el responsable y que harán al respecto?

“Esto ocurre porque la organización está desactualizada acorde a los tiempos de hoy. Todo esto que pasó es por la falta de liderazgo respecto de un direccionamiento estratégico. Lo que no había en Pucón es un li-



EL ALCALDE DE PUCÓN, SEBASTIÁN ÁLVAREZ, ADVIERTE QUE REALIZARÁ UNA “REINGENIERÍA ESTRUCTURAL DEL MUNICIPIO”.

derazgo que permitiera darle estructura al municipio. Haremos una reingeniería estructural del municipio, esto significa, entre otras cosas, una reorganización del personal y acomodarnos en sólo tres locaciones. Haremos una modernización de la administración municipal para poder mejorar la prestación de servicios y la percepción del cliente.

-¿Cuántas desvinculaciones hará respecto de la dotación?

“Son mil cien trabajadores aproximadamente y lo que hemos analizado es una reestructuración de algunos cargos y

funciones, además de modificar el 5% en honorarios y contrata. Los cambios de cargos de confianza ya se hicieron.

-¿Es muy grave la situación en Educación?

“Tenemos colegios en mal estado, salas de clases con problemas de infraestructura, falta de iluminación, sistemas eléctricos, sin espacios para los profesores. Yo que he recorrido escuelas públicas de otras comunas, nunca me imaginé que el estado de las escuelas de Pucón fuera tan deficiente.

-¿Cuáles son las medidas en

Educación?

“En estos primeros días comenzamos con las medidas para el mejoramiento de las escuelas. Suspendimos el concurso de los directores porque queremos revisar los perfiles. Vamos a reparar las escuelas de Pucón de aquí a marzo porque el estado en que están son una vergüenza. No vamos a tener todo perfecto, pero al menos con pintura, mejoramiento de algunos espacios, infraestructura, iluminación sistema de calefacción.

-¿Verá con el Mineduc la falta de establecimientos para cu-

brir la demanda?

“Lo que pasa es que en Pucón hay una oferta informal bastante cara, pero que no está reconocida por el Mineduc. Estos establecimientos preparan a los alumnos para que rindan sus exámenes libres. Entonces lo que tenemos que hacer es ver cómo esos colegios entran a una etapa de regularización, ya que tienen una matrícula de 200 o más estudiantes. Además queremos ampliar la cobertura de algunas escuelas, rehacer el Liceo de Hotelería y Turismo y levantar una nueva apuesta educativa con el Liceo de Altas Tecnologías enfocado en la IA y las energías renovables no convencionales.

-¿Por qué fichó al exjefe de la División de Administración y Finanzas del Gore, Iván Soriano?

“Porque a mí me da confianza una persona que defiende el rol del funcionario público y no el rol del funcionario leal al alcalde. Lo que quiero es que si cometo un error administrativo, Iván me lo advierta, y si no le hago caso yo quiero que me denuncie, porque eso fue lo que él hizo en el Gore. Las personas de confianza que seleccioné en mi equipo tienen una larga y comprobada trayectoria profesional, sin observaciones en el servicio público. Aquí lo que pasó es que Iván se vio involucrado y frente a eso hay que esperar que la justicia entregue su veredicto.”